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パリ五輪を機に考える、学校教育の役割 
                   校長  重末 祐介   

  

この夏、パリにてオリンピック競技大会が開催されました。日本代表選手が様々な競技種目で活躍

している様子を、連日のテレビ放送等で視聴していました。特に印象に残ったのが、日本発祥の柔道

とフランス発祥のフェンシングにおける、日本代表とフランス代表の戦いです。お互いの選手が、そ

れぞれの発祥地としての歴史・伝統を背負ってきた相手に勝利する姿に、国際競技大会においては「発

祥の地であることにアドバンテージは無い」と改めて実感しました。 

しかし、選手たちの活躍の裏側では、私たちが直視しなければならない問題も浮上してきました。

「紛争問題」「ジェンダー問題」「SNSを通した誹謗中傷」等についてです。こうした諸問題に対して、

恐らく多くの方々が「あってはならないことだ！」「こうあるべき！」といった考えをもったと思われ

ますが、自身の考えが必ずしも「正解」とは限らないことを、多くの人が認識しているのではないで

しょうか。生徒たちが社会人になる頃は、もっと複雑な問題、あるいは見過ごされてきた課題が提示

されることでしょう。 

学校教育では、生徒たちに「あらゆる他者を価値のある存在として尊重し、多様な人々と協働しな

がら様々な社会的変化を乗り越え、豊かな人生を切り拓き、持続可能な社会の創り手となることがで

きるようにする」（「学習指導要領」前文より）ことが求められています。上記の諸課題を踏まえて、

このメッセージを読み返すと、学校教育への期待の大きさに改めて気持ちが引き締まります。 

さて、今日から２学期が始まります。２学期は大きな学校行事が予定されており、生徒間で協働す

る機会が多くなります。協働する機会が増えると、価値観の違い等から意見が対立する場面に遭遇す

る機会も生じることが想定されます。そんな時こそ、持続可能な社会の創り手の育成の好機と捉え、

生徒たちの力を最大限に引き出し、成長を促してまいります。 

結びに、猛暑が続くことが見込まれる中で、今月は運動会の練習に取り組みます。生徒の安全第一

を念頭に、熱中症対策等には十分に気を付けて指導します。御家庭におかれましても、お子様の日々

の体調管理に十分に御留意をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

三原の嶺より  
◆学校教育目標◆ 

・自ら進んで学び 

・自然や人を愛し 

・たくましく生きる生徒 

令和６年 9月２日（令和６年度 第 5号）   発行責任者 大島町立第一中学校長 

『学ぶ』って楽しい! 『教える』って楽しい!! 『関わる』って楽しい!!! 

生徒・教職員・保護者や地域の方々が安心・安全を実感できる学校 

 

 

自学・敬愛・誠実 

９月行事予定 
２日  始業式 
３日  健康ガイダンス 
４日  運動会活動（始） 

結団式 
５日  くろしお校外学習 
６日  激励会  
７日  中体連秋季大会(８日予備日) 
10 日  生徒会選挙 
11 日  走りの学校 
15 日  PTA 草刈り(9:00～ 雨天翌日) 

19 日  専門委員会 
20 日  生徒協議会 
25 日  運動会予行 
27 日  運動会前日準備 
28 日  運動会(29 日予備日) 
30 日  振替休業日 
 
 
ＳＣ出勤日   ６日(金)  12 日(木) 
       19 日(木)  
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  ７月 27日（土）に校内水泳記録会、７月 30日(火)に大島町体育祭水泳大会 

が行われました。今年度の水泳教室は実施期間が短く、都大会との兼ね合いから 

練習に参加するのがなかなか難しい状況でした。そのような中でも熱心に練習に 

取り組み、水泳教室の努力の成果が発揮されたものになりました。クイックターンや飛び込みスタートなど、自分の

できないことにも一生懸命にチャレンジする姿が見られ、参加したほとんどの生徒が自己新記録を達成できました。

また、１年生男子 50ｍバタフライでは、33秒 61と１学年校内新記録を樹立しました。おめでとうございます。 

 

 

 

 

 

 

大島町体育祭水泳大会では、１位が 25枚、２位が 15枚、３位が７枚、 

合計 47枚の賞状を獲得し、昨年度の枚数を更新しました。水泳部を 

筆頭に代表として参加してくれた選手たち、また一生懸命声を出して 

応援してくれた応援生徒や保護者の方々の力が集結した結果だと思い 

ます。水泳部は有終の美を飾ることができました。保護者の皆様、 

御観覧いただきありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

水泳部 
水泳部は７月１３日（土）に行われる東京都中学校選手権水泳競技大会を目標の１つ 

に練習してきました。この大会に出場するためには既定のタイムより速く泳がなければ 

なりません。今年は例年よりも厳しい制限タイムが設定されました。制限タイムを突破 

できた部員は２名。制限タイムを突破できず、悔しい思いをした仲間の気持ちを背負い 

大会に臨みました。以下は大会後に参加した２名の感想です。 

校内水泳記録会・大島町体育祭水泳大会 

 

 

夏の大会や活動の報告 各部より 

３年生 （５０ｍ フリー出場） 
今回初めて泳いだ場所はアクアティックセンターというところでした。1 年生の頃に泳いだ辰巳国際水泳場より
迫力があり、とても緊張してしまいました。その結果、満足のいくタイムが出すことができず、非常に後悔が残
ってしまいました。それでも、その場に立てたということがとても嬉しかったです。自分の課題も分かったので、
９月にある大会に向けて、今後の部活動を一生懸命取り組み納得のいくタイムが出るように頑張りたいです。  
３年生 （５０ｍ フリー出場） 
今回の大会では、いい結果が出せませんでした。原因はゴーグルが外れたことです。しかし、ゴーグルが外れる
ということは飛び込みのフォームが悪かったためだと考えることができます。これを踏まえて次の大会では飛び
込みに重点を置いて練習していきます。さらに、呼吸をしてしまうと大幅にタイムが落ちてしまうので、５０ｍ
を無呼吸で泳げるように肺活量と根性を鍛えていきます。大会に出場させてくれた親や先生方には、次の大会で
その期待に応えたいです。ありがとうございました。  
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野球部 
 令和６年度 選手権大会結果 

 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ 計 
大島合同 ０ ０ ０ ３ ０ ０ ０ ３ 
喜多見 １ ０ ３ ０ ２ ０ × ６ 
大島合同野球部は７月 21 日（日）に駒沢硬式野球場で行われた、東京都中学校野球選手権大会に出場しました。

今年度は例年とは違い、１回戦から内地のチームと闘いました。４点を先取された４回に大島の粘り強さを見せ１点

差まで追いつきましたが、５回にダメ押しの２点を取られ、惜しくも１回戦敗退となってしまいました。１回戦で負

けてしまいましたが、生徒たちは大島の代表として一生懸命になって力を出し尽くしてくれました。仲間のために声

を出し、お互いに支え合える素晴らしいチームに成長しました。たくさんの応援、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

サッカー部 
僕たちサッカー部は 7月 22日(月)に行われた島

嶼大会に出場しました。今年が最後の島嶼大会、

優勝すれば都大会に出場できる大事な大会でし

た。僕たちの目標は 1 年生のときから『島嶼大会

優勝』でした。そのために、日々の練習に集中して

取り組み、お互いに切磋琢磨しながら頑張ってき

ました。当日は、全員が「絶対に勝つ」という気持

ちをもって全力でプレーをして、優勝することが

できました。僕はすごくうれしかったです。翌日に都大会があり、1 回戦で敗退してしまいましたが、3 年間の部活

動の一番の思い出になりました。これから、新しいチームになるので、後輩には島嶼大会を優勝して都大会での一勝

を勝ち取ってほしいです。今まで、多くの方々に支えられてここまでやれることができました。応援ありがとうござ

いました。 

バレーボール部 
 大島連合バレーボール部は７月 13 日（土）に港南中学校で行われた、島嶼バレーボール選手権大会に出場しま

した。大島らしく元気なプレーで小笠原合同、三宅島、八丈合同に２－０のストレートで勝ち、島嶼大会優勝をする

ことができました。翌日は東京都中学校バレーボール選手権大会に出場し、東京女子学院と対戦しました。負けたら

終わりの戦いの中、１秒でも長くこのチームでバレーボールを！という気持ちで最後まで諦めずにボールへ食らい

つく姿を見せてくれました。フルセット（１－２）の末負けてしまいましたが、多くの方のおかげでやり切った表情

で大島に帰ってくることができました。たくさんの応援とご協力をいただき本当にありがとうございました。これか

らも多くの人に応援されるチームを目指してバレー部一同頑張りたいと思います。これからもよろしくお願いしま

す。   

 

 

 

 

 

 

 



大島町立第一中学校 ℡04992-2-2366 Fax04992-2-4702  http://town.oshima.tokyo.jp/~oshima1c/ 

‐4‐ 

吹奏楽部 
 ８月４日（日）練馬文化センターで開催された東京都中学校吹奏楽コンクールに出場し、銅賞をいただきま

した。学習教室や水泳教室などと並行しての練習でしたが、上級生が下級生にアドバイスをしたり、分からな

いところを聞き合ったりと、日々の疲れを感じさせないほど真剣に取り組んでいました。当日も、それぞれが

良い緊張感をもって臨むことができ、演奏後には、「あっという間だった」「担当の部分が上手く吹けた」など

と達成感に満ちた表情で話してくれました。また、他校の演奏を聴くこともでき、今後の活動に向けて良い刺

激を受けたようでした。本番に至るまで応援してくださり、誠にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

美術部 
 夏休み前半の８月１日、２日に一泊二日の日程で校外鑑賞会へ行きました。今年度は博物館などの見学の他、

東京都の伝統工芸品である「江戸風鈴」の工房で職人の方に教わりながらガラス吹きと絵付けの体験を行いま

した。また、夏休みの後半の２１日から２３日には、東京工芸大学から教授と学生を招き、大島を PRする動画

の作成を行いました。これまでもコロナなどの影響でオンラインでの交流を続けてきましたが、今年度は念願

の対面での映像制作ということで、緊張しながらも、意欲的に制作に取り組む姿が見られました。どちらも部

員にとってはこれからの創作活動に生かすことのできる貴重な機会となりました。なお、作成した映像は一中

祭で公開予定です。 

 

 

 

 

ソフトテニス部 
 私たちソフトテニス部は、都大会に出場し、女子団体戦は 7 月 23 日、男子団体戦は 7 月 24 日に行われまし

た。女子は東村山第六中学校、男子は新町中学校と対戦し、どちらも 0-3 で負けてしまいました。結果は女子

も男子も１回戦敗退となってしまいましたが、練習の成果を発揮し、全力を尽くすことができました。選手権

大会での課題も改善し、都大会では一人一人の個性あるプレーもたくさん見られたので良かったです。私は部

長として、全力でプレーをし、チームを引っ張っていけるように、この都大会に臨みました。しかし、部員や

支えてくださった先生方、保護者の方々にも良い結果を見せたり、伝えたりすることができず、とても悔しか

ったです。都大会での結果やプレーをしっかりと受け止め、都大会や遠征で学んだ様々なことを今後の練習や

大会に生かしていきます。秋季大会では部員や支えてくださった方々に今度こそは良い結果を伝えられるよう

に、最後まで諦めずに全力でやり切りた

いと思います。都大会で応援してくださ

った皆さん、本当にありがとうございま

した。 


